

## **Expertos de cinco países de América Latina se reúnen en Lima para compartir experiencias y lecciones aprendidas en Monitoreo y Evaluación en adaptación al cambio climático**

**Lima, 24 de abril de 2019.-** Como parte del proceso participativo “Dialoguemos sobre las NDC”, el pasado martes 23 de abril se llevó a cabo en Lima el encuentro internacional denominado “Monitoreo y Evaluación de la Adaptación al Cambio Climático en Perú”. El evento fue organizado por el Ministerio del Ambiente (Minam), con el valioso apoyo de la Red Global de Planes Nacionales de Adaptación (Red Global del PNAD) y contó con la presencia de expertos representantes de cinco países de América Latina: Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador y Paraguay.

La apertura del evento estuvo a cargo del Viceministro de Desarrollo Estratégico de los Recursos Naturales del Minam, Gabriel Quijandría, quien destacó la importancia de la adaptación al cambio climático en las políticas de desarrollo. “El monitoreo y evaluación de la adaptación al cambio climático aporta en la generación de una nueva mirada sobre cómo nos desarrollamos y cómo tomamos decisiones; desde el sector público, privado o sociedad civil; para asegurar un futuro más sostenible”, sostuvo.

Por su parte, Patrick Guerdat, representante de la Red Global del PNAD, destacó la importancia de este encuentro internacional que facilitar el aprendizaje y el intercambio entre pares sobre los retos y las oportunidades asociadas a la planificación e implementación de la adaptación a nivel nacional. “Este espacio de diálogo nos permite entablar debates técnicos sobre desafíos y mejores prácticas que enriquecen el proceso de elaboración y desarrollo del Plan Nacional de Adaptación (NAP, por sus siglas en inglés) de cada país, así como sus plataformas de monitoreo y evaluación”, afirmó.

A su turno, Cristina Rodríguez, directora de Adaptación al Cambio Climático y Desertificación del Minam, resaltó los avances que se vienen dando en el Perú respecto al monitoreo y la adaptación al cambio climático. “Para este año 2019 contaremos con una plataforma de monitoreo y evaluación que incluirá indicadores y metas con el fin de fortalecer la institucionalidad en adaptación al cambio climático, considerando tanto el nivel sectorial como subnacional, fomentando el diálogo y promoviendo la transparencia y la rendición de cuentas”, manifestó.

Mediante exposiciones individuales y en una mesa de diálogo, los expertos internacionales compartieron sus experiencias, desafíos y oportunidades que el monitoreo y evaluación de la adaptación al cambio climático conlleva en cada uno de sus países. En Chile, por ejemplo, se está trabajando indicadores de progreso, definidos para las medidas de adaptación, y que permitirán evaluar la ejecución del NAP. Dicha evaluación estará a cargo del Equipo Técnico Interministerial de cambio climático, a través de un informe anual de progreso que deberán emitir los Consejos Regionales de cambio climático para las acciones regionales. Se destaca además las proyecciones por comunidades y el uso de una plataforma de simulaciones climáticas para proyecciones de temperaturas a futuro.

### **El dato:**

Los expertos internacionales de los países de América Latina participaron también, hoy jueves 24 de abril, de una reunión de trabajo con servidores del Minam pertenecientes a las direcciones generales de Cambio Climático y Desertificación, y de Estrategias de los Recursos Naturales. Con ellos intercambiaron información técnica y experiencias a profundidad sobre la futura plataforma de monitoreo y evaluación a la adaptación al cambio climático en el Perú. Así también, la sesión permitió fortalecer el diálogo con miras a un trabajo articulado en la región.